



# Municipio presenta querrela para que se indaguen delitos con licencias médicas

**PUERTO MONTT.** Según confirmó un informe de Contraloría, durante 2024 el municipio desembolsó \$14 mil millones por este concepto, lo que equivale a la construcción del Parque Costanera.

Carlos Ilabaca  
carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

**\$7.531**

millones de pesos fue el gasto en licencias médicas en el sector Municipal, lo que se suma a \$6.597 en las áreas Educación y Salud.

En menos de 24 horas, el Juzgado de Garantía de Puerto Montt acogió a trámite la querrela presentada este lunes por los abogados Osvaldo Emhart, Marcos Emilfork, Juan Francisco Reyes y Sebastián Lizama, en representación de la Municipalidad de Puerto Montt. La acción judicial invoca los presuntos delitos de falsificación de licencias médicas, contemplado en el

artículo 202, incisos 2 y 3, del Código Penal, además de falsificación o uso malicioso de documentos públicos y privados, fraude y estafa al Fisco.

Según informó el alcalde Rodrigo Wainraihgt, la acción



ARCHIVO / AGENCIA UNO

EL ALCALDE RODRIGO WAINRAIHGT DIJO QUE LA QUERRELA APUNTA A TODOS LOS QUE RESULTEN RESPONSABLES.

la Municipalidad de Puerto Montt nos encontramos con cerca de \$1.300 millones que se debían sólo por concepto de licencias médicas no recuperadas. Lo primero que hicimos fue priorizar la recuperación de recursos (...). Hemos logrado recuperar cerca de \$1.000 millones, o sea, solamente nos quedan \$200 millones por recuperar de esa deuda que existía cuando llegamos", detalló.

## TRAS LOS RESPONSABLES

Wainraihgt enfatizó que hay casos que ameritan ser investigados por la justicia.

"No puede ocurrir que cinco médicos hayan otorgado 2.500 licencias, solamente a funcionarios de la Municipalidad de Puerto Montt, en dos años", comentó. De igual modo, precisó que si bien la querrela apunta a todos quienes resulten responsables, se apuntarán además los antecedentes acerca de estos cinco médicos.

"Esto también lo estamos haciendo en representación, para dignificar a la gran cantidad de trabajadores que sí hacen su labor", recalzó la autoridad edilicia.

Finalmente, el alcalde agregó que entre los hechos que deberán ser investigados se indagará también el caso de médicos que, perteneciendo al propio sistema municipal, habrían emitido licencias médicas mientras ellos mismos se encontraban con permiso por esa misma causa.

## MAYORES MONTOS REGISTRADOS POR LICENCIAS MÉDICAS EN RELACIÓN CON EL GASTO EN PERSONAL EN 2024

Municipio	Licencias (MM\$)	Gasto en personal (MM\$)	% de licencias sobre gastos en personas
Talca	10.453	124.625	8,4%
Los Ángeles	8.961	107.534	8,3%
Santiago	8.795	173.026	5,1%
Temuco	7.660	112.347	6,8%
<b>Puerto Montt</b>	<b>7.531</b>	<b>131.473</b>	<b>5,7%</b>
Chillán	6.801	85.962	7,9%
Curicó	6.391	79.838	8,0%
Talcahuano	6.216	79.951	7,8%
Linares	6.005	65.782	9,1%
Coronel	5.807	65.634	8,8%
Valdivia	5.024	87.414	5,7%
Tomé	4.981	52.394	9,5%

legal tiene como objetivo determinar la existencia de posibles delitos tanto en la emisión de licencias médicas a funcionarios del municipio, como en el uso fraudulento de estas.

La medida se adoptó luego de que la Contraloría publicara su duodécimo Consolidado de Información Circularizada (CIC), informe que posiciona al municipio de la capital regional entre los cinco del país con mayores gastos por licencias médicas en relación con su personal. A nivel nacional, el organismo detalló que entre 2015 y

2024 los montos registrados por este concepto se incrementaron en un 321%.

## CIFRAS MILLONARIAS

Para el caso específico de Puerto Montt, el informe detalla que sólo durante 2024 el municipio pagó \$14.128 millones en licencias médicas. Este monto se desglosa en \$7.531 millones en el sector Municipal (un 5,7% del gasto total en personal de \$131.473 millones), \$2.484 millones en Salud (un 6,6% del gasto en personal del área, que totaliza \$37.502 millones) y

\$4.113 millones en Educación (un 5,8% del gasto en personal, que suma \$71.339 millones).

El alcalde Wainraihgt contextualizó la magnitud del gasto, señalando que la cifra equivale al costo de construcción del Parque Costanera.

"Eso nos cuesta un Cesfam, nos cuesta un colegio público y, por lo tanto, sin duda que estas cosas indignan y además también preocupan", sostuvo.

Asimismo, el jefe comunal informó sobre los montos que su administración ha logrado recuperar. "Cuando llegamos a